

Louis XIV et Versailles

Le château de Versailles est construit à la demande du roi Louis XIV. Il veut y installer sa cour. À l'origine, c'est juste un petit château, au milieu des bois et des marais, qu'il faut agrandir.

Une longue transformation

3 artistes inventent le nouveau Versailles : Le Vau pour l'architecture, Le Brun pour la peinture et les décorations, Le Nôtre pour les jardins. 36 000 ouvriers participent aux travaux. La partie principale du château « neuf » est construite entre 1661 et 1674.

Une forte volonté du roi

Louis XIV désire tellement son château qu'il y met énormément d'argent. Il fait travailler les ouvriers dans des conditions difficiles : ils sont mal nourris, se fatiguent et beaucoup en meurent... Dès 1664, au début des travaux, Louis XIV montre déjà qu'il aime Versailles. Il y organise de grandes fêtes.

Dico

Hectare :
unité de mesure qui correspond à 10 000 m².

Bosquet (ici) :
petit groupe d'arbres ou d'arbustes.

Tenture :
tissu tendu le long d'un mur.

Quelques chiffres

- Façade : large de 580 mètres.
- Intérieur : 1 300 pièces.
- Écuries : elles peuvent abriter 2 500 chevaux.
- Théâtre : il peut accueillir 700 spectateurs.
- Galerie des Glaces : longue de 73 mètres, haute de 12 mètres, 17 grandes fenêtres et 17 grands miroirs.
- Jardins : 100 hectares, 14 bosquets, 20 kilomètres de tuyaux, plus de 50 fontaines.

